

Miércoles 05 de Diciembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206597>Inflación y desaceleración, lastres de México en 2008 Ari Audi México tendrá que navegar el próximo año entre las presiones de precios (nuevas y presentes) y la desaceleración de la actividad económica, anticipó la correduría Merrill Lynch. De acuerdo con su reporte de perspectivas macroeconómicas globales, los altos precios de los commodities mantuvieron a la inflación en rangos cercanos al límite tolerado por el Banco de México (Banxico) -4 por ciento- durante 2007, una tendencia que sólo cedería de manera gradual en 2008. Antes de que esto suceda, el impacto transitorio de la reforma fiscal llevará a los precios hacia arriba, especialmente a inicios de año, cuando entren en vigor las modificaciones tributarias. De hecho, el Banxico ya anticipa que la inflación se ubicará por encima de su banda de aceptación en el segundo y tercer trimestres, aunque en un contexto de convergencia hacia el objetivo de 3 por ciento para el tercer trimestre de 2009.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206631>Reservas internacionales, en su máximo de 15 meses Felipe Sánchez / Finsat Durante la segunda jornada de la semana, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró con un incremento marginal de 0.10 por ciento, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se estableció en 29 mil 998.79 unidades, prácticamente en 30 mil puntos. Fue el sexto día de incrementos consecutivos, en los que el IPC ha recuperado 7.59 por ciento respecto a su mínimo del actual ciclo bajista. El movimiento se produjo con un volumen de 123.3 millones de acciones y 11 mil 260 operaciones. Entraron a remate 82 emisoras, de las que 39 ganaron, 32 perdieron y 11 no cambiaron. La reducida operatividad en la BMV y el pequeño avance en los precios, por sí mismos, sugieren un mercado que permanece a la expectativa de nuevas noticias, aunque en general estuvo soportado por la probabilidad de que la Reserva Federal de Estados Unidos determine recortar sus tasas de interés la próxima semana.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206590>Exportará México etanol en 2008 Alma López A partir de mayo del próximo año, de manera paulatina, seis empresas mexicanas confían en empezar a producir etanol a base de remolacha, caña de azúcar, sorgo dulce y maíz blanco y amarillo que exportarán en su totalidad a Estados Unidos. Aunque esta será la primera incursión de México al sector de los biocombustibles, el país está lejos de convertirse en un exportador neto, porque no tiene la infraestructura, el capital ni la producción agrícola suficiente para cubrir la demanda de alimentos de los mexicanos y el abasto de materias primas para la producción de etanol, subrayaron empresarios y especialistas entrevistados. Además, señalaron que Petróleos Mexicanos (Pemex) es el principal opositor a la posibilidad de desarrollar una industria de biocombustibles, porque implicaría quitarle el monopolio de las gasolinas. "Si ni siquiera somos capaces de cubrir la demanda de alimentos del mercado local, ¿de dónde van a salir los excedentes de caña, maíz, trigo o cualquier otro producto a partir del cual se puedan producir esos combustibles?", cuestionó irónico José Luis Solleiro, director de Agrobio México.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206613>CFE, sin prisa para construir La Parota Esther Arzate La Comisión Federal de Electricidad (CFE) no tiene prisa para convencer a los ejidatarios de Guerrero de que aprueben la construcción de la hidroeléctrica La Parota, porque existe exceso de capacidad de generación de electricidad. De ahí que el consenso con los opositores todavía puede durar de uno a dos años. Hace una semana el director de la Comisión Federal de Electricidad, Alfredo Elías Ayub, aseguró haber ganado el juicio legal para construir la hidroeléctrica, y ayer reiteró que la presa no será construida sin el consenso de los ejidatarios de la región. Indicó que el Sistema Eléctrico Nacional tiene un alto margen de reserva (alrededor de 30 por ciento), por lo que la CFE aún dispone de uno o dos años para arrancar el proyecto. Mientras, el Centro Mexicano de Derecho Ambiental consideró en un comunicado que la Suprema Corte de Justicia debe atraer el caso y advirtió que de no encontrar justicia en las instituciones nacionales, los grupos opositores a la central hidroeléctrica recurrirán al Sistema Interamericano de Derechos Humanos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206637>Vincular a empresas y universidades, el camino más corto hacia la competitividad Antonio Tamayo Neyra La llamada nueva economía del conocimiento requiere estrechar el vínculo entre las universidades y las empresas, con el propósito de innovar y desarrollar tecnologías para elevar la competitividad del país. Es por ello que el capital intelectual es ahora un recurso esencial para el desarrollo de las empresas, por lo que requieren trabajar en forma más unida a las instituciones educativas, en donde se tiene el conocimiento, y se prepara al futuro profesional que más tarde ingresará al sector productivo. En términos generales, en México la cultura de la vinculación entre empresa y universidad se encuentra en un nivel básico en tres aspectos: en áreas de reclutamiento, donde las empresas participan con las universidades con las que tienen algún acuerdo en su bolsa de trabajo, así como en actos y ferias de reclutamiento. Sin embargo, en este punto las empresas no se han involucrado en el diseño y desarrollo de los planes y programas de estudio de las instituciones que les proveen de personal. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206610>Grandes pérdidas en la agroindustria: Blackaller Héctor A. Chávez Maya Las diferencias entre los productores de caña y los industriales del azúcar, que han causado la suspensión de la zafra 2007-2008 durante los últimos 20 días, representa ya grandes pérdidas para el sector. Así lo reconoció el presidente de la Unión Nacional de Cañeros de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales, (CNPR), Carlos Blackaller Ayala, y confirmó que no se ha llegado a ningún acuerdo para establecer el precio de la vara. De ahí que se han dejado de moler más de cuatro millones de toneladas de la gramínea en 42 ingenios que no han iniciado la zafra, con la que se producirían 400 mil toneladas de azúcar. Según el dirigente, el adeudo que tienen los ingenios con los productores es de alrededor de mil 500 millones de pesos, por los ajustes al precio de la caña correspondiente a la zafra 2006-2007. Lamentó la posición que mantiene el sector industrial, que pretende cambiar unilateralmente la metodología para calcular el ajuste final al precio, lo cual afecta de manera importante la economía de los cañeros. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206621>Exigen ganaderos pago de 5.50 pesos por litro de leche Héctor A. Chávez Maya Productores de leche de diversos estados del país se manifestaron a las afueras de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), para exigir a su titular, Beatriz Zavala Peniche, que Liconsa

pague el litro del lácteo a los productores nacionales al mismo precio que el de importación. En entrevista, Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, lamentó que la paraestatal pague el litro del alimento a los productores nacionales en cuatro pesos, por debajo de los costos de producción, en tanto que por la importada paga hasta 5.50. Aseguró que en los últimos años, transnacionales como Lala, Alpura y Nestlé han actuado de manera depredatoria contra los productores nacionales, pues sin importar los daños que ocasionan, les pagan su producto a un máximo de 4.50 pesos, cuando los precios internacionales se ubican actualmente en 6.78.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206622>En marcha, apoyo agropecuario para Tabasco (Patricia Hernández Goñi / Finsat) VILLAHERMOSA, Tab., 4 de diciembre.- El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, entregó hoy aquí recursos para el arranque del ciclo de siembra otoño-invierno, apoyo para maquinaria y acompañamiento técnico, por un monto de 60 millones de pesos. Además constituyó el Fondo de Garantía Mutualista Tabasco (Fogamu), mediante el cual se ofrecerán financiamientos por un total de mil millones de pesos, con tasas de interés anual de 5 por ciento durante los dos primeros años de este instrumento. Ante productores de diferentes sectores, el funcionario federal reconoció que la contingencia ambiental que afectó a Tabasco a raíz de las inundaciones, se compara con el daño que sufrieron seis estados de manera conjunta durante otro fenómeno meteorológico que se registró en México en el presente año. Cárdenas Jiménez afirmó que los productores contarán con todos los insumos y los recursos que se requieran para reactivar al campo tabasqueño, así como los proyectos

acuícolas.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206625>"Rebasada", la ley laboral vigente, afirma Canacintra Isabel Becerril Los industriales de la transformación urgieron al Congreso a avanzar en la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), pero señalaron que antes de aprobar cualquier cambio deben asegurarse de que sea promotor de la actividad productiva y que permitirá la flexibilidad. Además, afirmaron, el nuevo marco laboral no debe pasar sobre los derechos ya logrados de los trabajadores. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), señaló que el nuevo marco laboral debe fundamentarse en un entorno económico con crecimiento y sobre la base de aspectos clave como la productividad, la capacitación, la vinculación empresa-industria y los nuevos mecanismos de flexibilidad en el trabajo. Para alcanzar esos objetivos, "tanto gobierno como empresas deben diseñar medidas que promuevan la capacitación, que incrementen la productividad, que mejoren la situación de los trabajadores, y que aumenten la competitividad de la industria nacional".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206525>Resurgirían presiones sobre el precio del maíz La profundización de los temores sobre la economía estadounidense y los mercados de dinero a escala mundial cobrará relevancia para el último trimestre de 2007 por la estimación de un avance en el Producto Interno Bruto de Estados Unidos de sólo 1.0 por ciento, situación que se recrudescerá en el primer semestre de 2008. En noviembre, el índice Dow Jones-AIG (DJAIG) de futuros de productos primarios bajó 2.2 por ciento, al igual que otros índices similares. Sin embargo, en el año mantiene un alza acumulada de 19.4 por ciento. En cuanto a los futuros de mediano plazo, el contrato de crudo WTI a un año cotiza sobre 84.7 dólares por barril, por lo cual este mercado no espera bajas mucho mayores respecto de las cotizaciones actuales. En cambio, los futuros de gas natural a un año cotizan a un nivel de 19.7 por ciento superior al

actual.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206526>Heterogeneidad en precios de productos primarios; habría nuevas presiones para el maíz durante 2008 Andrés Vernon En los mercados de futuros, la cotización del maíz está 11.8 por ciento arriba del precio spot. La profundización de los temores sobre la economía estadounidense y los mercados de dinero a escala mundial cobrará relevancia para el último trimestre de 2007 con la estimación de un avance en el Producto Interno Bruto de Estados Unidos de sólo 1.0 por ciento, situación que se recrudescerá en el primer semestre de 2008. En noviembre, el índice Dow Jones-AIG (DJAIG) de futuros de productos primarios bajó 2.2 por ciento, al igual que otros índices similares. Sin embargo, en el año mantiene un alza acumulada de 19.4 por ciento. En cuanto a los futuros de mediano plazo, el contrato de crudo WTI a un año cotiza sobre 84.7 dólares por barril, por lo cual este mercado no espera bajas mucho mayores respecto de las cotizaciones actuales. En cambio, los futuros de gas natural a un año cotizan a un nivel de 19.7 por ciento superior al actual.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206549>Los petroprecios mostraron su menor pizarra en seis semanas; sesión de cautela, previa al encuentro de la OPEP Efraín Hilario Los precios del petróleo exhibieron el martes su menor pizarra en seis semanas en el New York Mercantile Exchange (Nymex) en una sesión de cautela previa al encuentro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), donde las apuestas están divididas en cuanto al futuro de la política energética. El convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en enero cerró en 88.32 dólares por barril, su menor valor desde el 24 de octubre, con un descenso de 99 centavos de dólar o un 1.1 por ciento. El precio del crudo, que alcanzó 99.29 dólares el 21 de noviembre, su cotización más alta desde que empezó a ser comercializado en 1983, se ubica en 41 por ciento, por encima de su valor del mismo periodo de hace un año. El precio del oro negro acumuló una merma de 9.7 por ciento la semana pasada, su mayor declinación en un periodo similar desde abril de 2005, por las perspectivas de que los miembros de la OPEP preparaban un nuevo aumento en sus cuotas de producción. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206594>Cultura del ahorro: Los

fondos de pensiones Elaborado por Manuel Wistano Orozco Escudero Para mediados del año pasado existían 18 Afore, según la Consar, y las carteras de las 42 Siefore alcanzaron 659 mdp; en términos del PIB representaba 7.0%. Al cierre de 2006 la concentración de la industria era moderada: las cuatro empresas más grandes controlaban el 58.2 por ciento de la cartera. Actualmente por cada pensionado hay ocho personas productivas, pero podemos llegar al punto en que un productor tenga que mantener a un pensionado. Los fondos de pensiones que se crearon en 1997 han sido marcados por la desconfianza obvia que conllevaba un nuevo concepto de ahorro. Hoy en día las Afore se presentan como una solución a la tendencia de independencia que tienen los adultos de la tercera edad, y que contradice al sistema tradicional de familia, pero también es un respiro para el gobierno mexicano y sus contribuyentes, pues representan a

largo plazo la extinción del sistema de pensiones del IMSS que, debido a su mala administración por corrupción, hoy en día nos cuesta a todos y tiene la consecuencia social de que no contamos con condiciones de autosuficiencia en el sistema salud a nivel público. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206596>Sexta alza seguida en la BMV; retroceso en Wall Street Felipe Sánchez G. A duras penas, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) consiguió concluir la segunda jornada de la semana con ganancias, ya que en esta ocasión la bolsa resentía pérdidas unos minutos antes del término de las operaciones, pero finalmente concluyó con un incremento marginal de 0.10 por ciento, con lo cual el índice se estableció en 29 mil 998.79 unidades, prácticamente en los 30 mil puntos. Fue el sexto día de incrementos consecutivos. El movimiento se produjo con un volumen de 123.3 millones de acciones y 11 mil 260 operaciones. Entraron a remate 82 emisoras, de las cuales 39 ganaron, 32 perdieron y 11 no cambiaron. La reducida operatividad en la bolsa y el pequeño avance en los precios, por sí mismos revelan un mercado que se encuentra a la expectativa de nuevas noticias, pero soportado por la probabilidad de que la Reserva Federal de Estados Unidos determine recortar sus tasas de interés la próxima semana. Es por ello que se mantiene el atractivo de las inversiones en pesos. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833922/>Firman alianza Gruma y maiceros Verónica Martínez Ciudad de México (05 diciembre 2007).- Los agricultores de la Confederación Nacional de Productores de Maíz crearon un convenio con la empresa mexicana Gruma, para venderle el grano de manera directa y obtener beneficios de precio, financiamiento y asegurar el abasto, anunciaron directivos de la empresa y líderes de los agricultores. "Creamos este convenio de colaboración entre productores y Gruma como estrategia para enfrentar la apertura comercial en el 2008 con Estados Unidos y que le dará beneficio a toda la cadena productiva", afirmó Efraín García, presidente de la Confederación. En conferencia de prensa, García detalló que ante la falta de políticas públicas, el limitado financiamiento, el intermediarismo y la ausencia de infraestructura para almacenar grano, es que se genera este convenio. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833889/>Mantiene OPEP nivel de producción Londres, Inglaterra (05 diciembre 2007).- El petróleo subía con fuerza este miércoles luego que en una reunión en Abu Dabi la OPEP acordó dejar sin cambios su producción de crudo, pese a los llamamientos de las naciones consumidoras para que el grupo bombee más. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) acordó revisar la decisión en febrero, cuando prevé encontrarse nuevamente antes de su reunión ordinaria de marzo, confirmó el ministro de Petróleo de Nigeria. El petróleo en Estados Unidos subía 1.49 dólares, a 89.81 dólares el barril. El crudo Brent de Londres ganaba 1.48 dólares, a 91.01 dólares el barril. Esta semana el crudo Brent se ha movido con una prima frente al referencial estadounidense por primera vez desde agosto. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833736/>Van por reforma laboral en 2008 Arturo Rivero Ciudad de México (05 de diciembre de 2007).- La creación de un banco de horas para los trabajadores, la profesionalización de los tribunales laborales, la cancelación de registros sindicales por incumplimiento a las normas establecidas en la Ley y la contratación individual mediante esquemas flexibles, son parte de las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo que se busca queden aprobadas en 2008, destaca un documento previo. Un representante de la iniciativa privada en la mesa de negociación, explicó a REFORMA que una de las grandes aportaciones es la posible creación de un banco de horas para los trabajadores, cuyo objetivo es alargar jornadas de trabajo, pero también los descansos. Es decir, se fijarían las horas laborales efectivas al año de un empleado y a partir de este tope la jornada y los descansos se adecuarían, detalló el abogado laboral. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833894/>Cotiza dólar menudeo a 10.95 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (05 diciembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.65 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.69 pesos a la compra y 10.99 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.84 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833897/>Cambia China política monetaria Beijing, China (05 diciembre 2007).- China adoptará en 2008 una política monetaria más estricta sin olvidar la prudencia en materia fiscal, que marca un punto y aparte con las reglas en vigor desde hace 10 años e intenta evitar el calentamiento excesivo de una economía trepidante. Los objetivos monetarios para 2008 fueron fijados durante la tradicional reunión económica anual que congregó a las principales autoridades del país y a los dirigentes del Partido comunista chino en el poder. Los participantes en esta conferencia a puerta cerrada, celebrada de lunes a miércoles, consideraron que los créditos debían desempeñar un papel más importante en el control macroeconómico. En este ámbito, la política estricta aconsejada choca con la prudencia que ha presidido la economía china desde hace una década, según la agencia China Nueva, que no da más detalles al respecto. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833825/>Pega baja petrolera a ingresos estatales Ernesto Sarabia Ciudad de México (05 diciembre 2007).- Por primera vez desde 2002, cayó el total de transferencia de recursos federales a los estados. Datos de la Secretaría de Hacienda revelan que 30 entidades federativas resintieron en sus finanzas públicas la baja en sus ingresos por participaciones federales en los primeros 10 meses de 2007. Para David Colmenares, especialista en finanzas estatales, la contracción en las participaciones de los gobiernos locales resulta del achicamiento de la bolsa de recursos que sirve de base para el reparto de las participaciones, conocida como Recaudación Federal Participable (RFP), cuyos componentes principales son los ingresos tributarios y los derechos sobre extracción de petróleo. La menor recaudación de ingresos petroleros, derivada de la reducción de 5.5 por ciento en la producción de crudo, principalmente, está detrás de la baja de 9 por ciento de la RFP en el periodo, explicó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/156319.html>Con rezago educativo, 8 millones de jóvenes; Cynthia Sánchez De un total de 29 millones de mexicanos entre 15 y 29 años de edad, 8 millones 200 mil no cuentan con la secundaria terminada; 784 mil son analfabetas, un millón 706 no tiene estudios de primaria y 5 millones no concluyeron la secundaria. Las posibilidades de encontrar empleo son pocas; tres de cada 10 se autoemplean en el comercio informal, el resto son contratados por familiares. El 49.1% de los hombres y 59.6 % de las mujeres ganan entre uno a tres salarios mínimos, según la Encuesta Nacional de Juventud. Para solicitar puestos de cajero, vendedor o secretaria es necesario contar con la preparatoria terminada y el sueldo puede llegar hasta 6 mil pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/estados/66895.html>Ofrecerán créditos a 5% anual a

campesinos Roberto Barboza VILLAHERMOSA, Tab. — Una bolsa de mil millones de pesos para créditos blandos, con tasa fija de interés anual de 5%, fue puesta a disposición de los productores para reactivar el campo tabasqueño devastado por la inundación. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, y el gobernador del estado, Andrés Granier, constituyeron el Fondo de Garantía Mutualista Tabasco (Fogamu), mediante el cual se ofrecerán los financiamientos a los productores. Este instrumento, “único en su tipo en el país”, destacó Cárdenas Jiménez, tiene el propósito de reactivar el sector agropecuario y pesquero, y generar un esquema que detone créditos en el mediano y largo plazos, para conseguir la reconversión del campo tabasqueño. <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/88012.html> Cierra estado el año con al menos 344 mil desempleados Emilio Fernández NEZAHUALCÓYOTL, Méx. — El estado de México cerrará el 2007 con una tasa de desempleo cercana al 5.8%, lo que significa que 344 mil personas no contarán con una fuente laboral, prevé Ignacio Rubí Salazar, secretario del Trabajo mexicano. Datos de la dependencia estatal establecen que el estado de México ocupa el tercer lugar a nivel nacional en el índice de desempleo, sólo atrás de Tlaxcala y el Distrito Federal que ocupan el segundo y primer sitio, respectivamente. Rubí Salazar calificó de delicada la situación de desempleo que existe en territorio mexicano, ya que la entidad tiene una población de 14 millones 460 mil habitantes, que representa el 13.7% de la población nacional. Esa cifra, expuso el funcionario estatal, quiere decir que el valor absoluto de las 344 mil personas desempleadas en la perspectiva nacional, significan 19.7% de la tasa de participación de desempleo, en relación al Distrito Federal, que tiene 60% del total de habitantes del estado de México.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61555.html> Fomentan la bancarización rural Humberto Niño de Haro MÉRIDA. — Las microfinanzas son el punto de apertura del sistema financiero mexicano debido a que gran parte de su operación se registra en medios rurales, sostuvo la coordinadora general del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim), María del Carmen Díaz Amador. Durante el sexto Encuentro Nacional de Microfinanzas, apuntó que el fomento al ahorro a través de intermediarios financieros y la oferta de productos como los seguros contribuirán en la bancarización de este sector. Díaz Amador aseguró que la tendencia en el corto plazo será la diversificación del portafolio de servicios que hagan rentable el combate a la pobreza. En este sentido, el académico Claudio González-Vega consideró la tecnología como un factor indispensable en la profundización de los microcréditos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61554.html> Pequeños créditos, ‘semillero’ de pymes Humberto Niño de Haro MÉRIDA. — Las instituciones microfinancieras son uno de los vehículos utilizados para llevar servicios de salud y educación a zonas marginadas del país, coincidieron especialistas durante el sexto Encuentro Nacional de Microfinanzas. Rocío Cavazos, de ProMujer Internacional, sostuvo que, al ofrecer capacitación financiera, las personas elevan su calidad de vida y mejoran el pago de sus préstamos, lo cual se traduce en la disminución de cartera vencida. María del Carmen Díaz Amador, coordinadora general del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim), comentó que el impacto de los servicios no financieros se entiende a partir de la vulnerabilidad de las familias pobres <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61558.html> Crecerá México por debajo del promedio de AL: Merrill Lynch Ixel Yutzil González México crecerá nuevamente por debajo del promedio de los países de América Latina, y en 2008 será el país que reporte el menor dinamismo económico, con un incremento del Producto Interno Bruto (PIB) de 2.8%, nivel que se sitúa incluso por debajo de Ecuador, de acuerdo con estimaciones de Merrill Lynch. La consultoría pronostica que la actividad económica en la región registrará en promedio una tasa de crecimiento de 4.7% entre 2007 y 2009, en tanto que la de México será de 3.1%. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-05-50632> IP rechaza aumentos salariales arriba de inflación El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ricardo González Sada, planteó que la negociación de los salarios mínimos se realice con base a la inflación y de acuerdo a la productividad de cada empresa. Tras proponer que las empresas con posibilidades de otorgar mayores aumentos salariales, lo hagan, el dirigente patronal pidió apoyar a las ramas económicas que estén en entredicho su viabilidad de subsistencia por falta de competitividad. “Entonces en esas áreas habrá que tener la lucidez para decir que más vale tener empleos y fuentes de trabajos abiertas, aunque no haya aumentos de salarios, sino incluso en algunos casos ajustes pero con plazas de trabajo operando”, manifestó. En entrevista con Notimex, González Sada exhortó a estar preparados para hacer “distingos en función de la competitividad de cada giro y de cada ramo”.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-05-50623> Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el miércoles en 7.50%, en el llamado nivel de equilibrio, en un mercado que no espera cambios en la política monetaria del Banco de México (central), en su anuncio programado del viernes. Según cifras del banco central, el martes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.35%, por abajo de su tasa de interés referencial, actualmente en 7.50 por ciento. “Existe un fuerte consenso con respecto a la perspectiva de que Banco de México no alterará las condiciones monetarias este viernes”, destacó el Grupo Financiero Banamex en un reporte. “La mayoría de los participantes de nuestra encuesta también esperan que Banco de México se mantenga sin cambios durante el 2008, por lo que el consenso prevé que la tasa de fondeo termine el 2008 en su nivel actual, 7.50%”, señaló Banamex. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-05-50622> Cifras económicas EU impulsan a Wall Street NUEVA YORK. Las acciones de Estados Unidos ampliaban el

miércoles sus alzas, mientras que los índices S&P 500 y Nasdaq subían más de 1%, después de informes económicos que devolvieron la confianza de los inversores en la salud del mercado del trabajo y aliviaron el temor a la inflación. El promedio industrial Dow Jones ganaba 116.32 puntos, o 0.88%, a 13,365.05. El índice Standard & Poor’s 500 trepaba 14.66 puntos, o 1%, a 1,477.45. El índice compuesto Nasdaq escalaba 32.85 puntos, o 1.25%, a 2,652.68. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-05-50620> Se vende dólar libre en \$11.02; euro en \$16.35 Al inicio de la jornada cambiaría, las sucursales bancarias del Distrito Federal reportan un precio máximo del dólar a la venta en \$11.02, tres centavos menos respecto al cierre de ayer, y un mínimo a la compra de 10.66 pesos. A su vez, el euro se cotiza hasta en \$16.35 a la venta y el yen en 0.102 pesos. El Banco de México fijó en \$10.9059 el tipo de cambio para

solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-05-50619> Retrocede TIIE a 28 días; se ubica en 7.9400% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días reporta una pérdida de 0.0050 puntos porcentuales respecto la víspera, al ubicarse en 7.9400 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat, agrega el instituto central. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/05/index.php?section=politica&article=019n2po> Es hora de erigir la reserva estratégica de granos: maiceros Matilde Pérez U. Este es el momento para que el gobierno federal constituya la reserva estratégica de granos, iniciando con el maíz, en el caso que los grandes compradores persistan en su reticencia de acceder al programa de compras anticipadas, sostuvieron productores de maíz del Bajío. Ismael Flores, director de Siacomex, brazo mercantil de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC), mencionó que el respaldo de Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Aserca) —dependiente de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)— a los industriales para dicho programa equivale cerca de mil 600 millones de pesos, ya que la tarde del lunes agregó el apoyo nominal por flete para varios estados. Para Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Jalisco y Michoacán el respaldo será para flete local y regional.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/05/index.php?section=economia&article=028n1eco> México debe profundizar las reformas estructurales: BMWashington, 4 de diciembre. El Banco Mundial (BM) destacó este martes los avances de México en materia de reformas estructurales, aunque reiteró que debe profundizar este proceso, que le permitirá generar recursos adicionales para apoyar sus políticas de desarrollo. El director gerente del Banco Mundial, Juan José Daboub, dijo que la institución ha «visto con buenos ojos las recientes iniciativas del gobierno mexicano en términos de reformas», que le permitirán tener más recursos para un desarrollo más

incluyente. <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/05/index.php?section=economia&article=028n2eco> Microfinancieras cobran aquí las tasas más elevadas de ALSusana González (Enviada) Mérida, Yuc., 4 de diciembre. De manera similar a lo que ocurre con el sistema bancario, las tasas de interés que cobran las microfinancieras en México se ubican entre las más elevadas de América Latina, lo que impide que los créditos se extiendan a los sectores productivos y a la población más desprotegida, admitieron representantes de instituciones de microfinanciamiento que operan en el país. «Todas las organizaciones microfinancieras estamos obligadas a buscar un equilibrio entre nuestra rentabilidad financiera y un precio justo, y la rentabilidad social merecida para nuestros clientes», aseveró Gonzalo Puente, director de la Fundación para la Asistencia de la Comunidad Internacional (Finca), que a 17 años de haber sido creada tiene una cartera de 75 mil clientes en 12 entidades de México, a través de 4 mil 800 bancos comunales que operan principalmente en el sector rural.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/05/index.php?section=sociedad&article=044n1soc> Reprueba México examen de la OCDE sobre rendimiento escolar Karina Avilés Blanca Heredia Rubio, representante de la OCDE en México; Josefina Vázquez Mota, titular de la SEP, y Felipe Martínez Rizo, director del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, durante la presentación de resultados de PISA 2006 Foto: Yazmín Ortega Cortés En México, 50 por ciento de los jóvenes de 15 años se ubicó en los niveles cero y uno, los más bajos del rendimiento escolar en las habilidades científicas, matemáticas y de lectura, lo que significa que están poco calificados para pasar a los estudios superiores y resolver problemas elementales. En contraste, ni siquiera uno por ciento logró colocarse en el máximo nivel de las tres competencias evaluadas en el Programa Internacional para la Evaluación de los Alumnos (PISA, por sus siglas en inglés) 2006 de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/05/index.php?section=sociedad&article=045n2soc> Sin concluir educación básica, más de 8 millones de mexicanos Laura Poy Solano En México, 8 millones 236 mil jóvenes de entre 15 y 29 años se encuentran en rezago educativo, es decir, sin concluir su educación básica. De ellos, cerca de 6 millones no han terminado la secundaria, mientras que un millón 721 mil tienen estudios de primaria inconclusos, reconoció Josefina Vázquez Mota, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), quien destacó que la meta para 2012 es reducir en 3 millones de personas dicho rezago. Luego de participar como testigo en la firma de un convenio de colaboración entre los institutos Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y Mexicano de la Juventud (IMJ), cuyo propósito es impulsar la creación de 10 nuevas plazas comunitarias, que se sumarán a las 3 mil 135 existentes, para ofrecer alternativas a la población en rezago educativo, aseguró que con dicho pacto se busca fortalecer espacios como los Centros Interactivos Poder Joven, Círculos de Estudio y Puntos de Encuentro, como mecanismos para abatir el porcentaje de población que no ha concluido su formación básica.